

Au fil de l'Évangile de vendredi : conquérir le monde ou perdre sa vie ?

Commentaire de l'Évangile du vendredi de la 6ème semaine du temps ordinaire. "Quel avantage, en effet, un homme a-t-il à gagner le monde entier si c'est au prix de sa vie ?": c'est dans la prière que nous orientons nos actions vers la fin ultime et que nous pouvons aider tant de personnes à trouver Dieu dans leurs activités ordinaires.

Évangile (Marc 8, 34 - 9, 1)

En ce temps-là, appelant la foule avec ses disciples, Jésus leur dit :

« Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. Car celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui qui perdra sa vie à cause de moi et de l'Évangile la sauvera. Quel avantage, en effet, un homme a-t-il à gagner le monde entier si c'est au prix de sa vie ? Que pourrait-il donner en échange de sa vie ? Celui qui a honte de moi et de mes paroles dans cette génération adultère et pécheresse, le Fils de l'homme aussi aura honte de lui, quand il viendra dans la gloire de son Père avec les saints anges. »

Et il leur disait :

« Amen, je vous le dis : parmi ceux qui sont ici, certains ne connaîtront pas la mort avant d'avoir vu le règne de Dieu venu avec puissance. »

Commentaire

Dans l'Évangile d'aujourd'hui, Jésus nous demande de rechercher ce qui donne vraiment un sens à notre vie et à nos actions. Saint Josémaria a écrit : "À quoi servent à l'homme tout ce qui peuple la terre, toutes les ambitions de l'intelligence et de la volonté ? À quoi bon tout cela, si tout sombre, si toutes les richesses de ce monde terrestre ne sont que décors de théâtre ; si c'est ensuite l'éternité pour toujours, pour toujours, pour toujours ? (...). Les hommes mentent quand ils disent "pour toujours" à propos de leurs affaires temporelles. Seul est vrai, d'une vérité absolue, le "pour toujours" face à Dieu. Et c'est ainsi que tu dois vivre, avec une foi qui te fera sentir la saveur du miel, une douceur céleste, lorsque tu penseras à l'éternité qui, elle, est vraiment pour toujours"^[1].

De nombreuses personnes avancent sur les chemins de la vie sans tenir compte de leur destinée éternelle. Beaucoup d'autres choses occupent leur temps, sans se poser les questions plus importantes de la vie. Vous et moi pouvons, nous aussi, errer dans la vie sans direction claire, distraits par une multitude de tâches. Chaque chrétien doit faire un effort pour connaître la dignité à laquelle Dieu l'appelle, le bonheur sans fin auquel Dieu nous appelle. Nous ne pouvons pas traverser la vie en restant indifférents à notre vérité la plus profonde.

C'est pourquoi la prière s'avère être un outil fondamental, pour s'arrêter et parler à Dieu, face à face. Nous y orientons nos actions vers le but ultime, mais aussi pour aider tant de personnes qui errent comme des êtres égarés dans ce monde. En tant que chrétiens, vous et moi sommes appelés à éveiller les consciences des

gens, à leur montrer la plus grande joie à laquelle ils ont été appelés.

Le but de tout être humain est d'atteindre le bonheur. Mais le bonheur ne s'obtient pas en recherchant toujours le plus confortable et le plus agréable, mais en aimant résolument, même si l'amour implique des sacrifices. " Ce qui est nécessaire pour atteindre le bonheur, ce n'est pas une vie facile, mais un cœur plein d'amour"^[2], disait saint Josémaria. " C'est pourquoi j'aime demander à Jésus pour moi : Seigneur, aucun jour sans la croix ! Ainsi, avec la grâce divine, notre caractère se trempera, et nous servirons d'appui à notre Dieu, par-delà nos misères personnelles"^[3].

^[1]Saint Josémaria, Amis de Dieu, n° 200

^[2]Saint Josémaria, Sillon, n° 795

^[3]Saint Josémaria, Amis de Dieu, n°
216

Pablo Erdozain // John
Shepherd - Getty Images
Signature

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ci/gospel/au-fil-de-
levangile-de-vendredi-lhomme-
conquerir-le-monde-ou-perdre-sa-vie/](https://opusdei.org/fr-ci/gospel/au-fil-de-levangile-de-vendredi-lhomme-conquerir-le-monde-ou-perdre-sa-vie/)
(05/02/2026)